



#DECUERPOPRESENTE

CONGRESO RINDE HOMENAJE AL LÍDER DE LA IZQUIERDA

ACOMPañARON EN DESPEDIDA FAMILIARES, POLÍTICOS Y SUS AMIGOS MÁS CERCANOS. DEJÓ UNA INICIATIVA PARA DEFENDER EL ESTADO DE DERECHO

POR ELIA CASTILLO Y MISAEAL ZAVALA



Entre aplausos, silencios y con decenas de anécdotas que contar, la Cámara de Diputados rindió un homenaje luctuoso a Porfirio Muñoz Ledo, el "estadista", "el hombre de Estado", "el demócrata", "el congruente", "el maestro", "el boxeador", el político de izquierda.

Con la ausencia de la mayoría de los integrantes de la 65 legislatura, el salón de plenos se llenó con la presencia de invitados, deudos y ex legisladores cercanos al ex presidente de la Cámara de Diputados y fundador de Morena, como lo fue, en su momento del PRD.

En punto de la 13:30 horas de este lunes, por la entrada principal del salón de plenos ingresó el féretro con los restos de Don Porfirio, cargado por la comitiva familiar.

Estuvieron presentes sus hijos Lorena, Alejandro y Porfirio Thierry Muñoz Ledo; así como sus nietos Diego, Rodrigo, Ana Paulina y sus nueras Paulina, Sandra y Rebeca Dorantes.

También, la secretaria de Gobernación Luisa María Alcalde; y los ex legisladores del PAN, Laura Rojas, Marco Antonio Adame; del PRD, Guadalupe Acosta Naranjo y

Verónica Juárez; de Morena Dolores Padierna y Lorena Villavicencio.

Parte de ellos, integrantes de la Mesa Directiva cuando Muñoz Ledo la presidió la 64 Legislatura, primer año de gobierno de López Obrador, a quien le entregó la banda presidencial.

El féretro recorrió el pasillo principal del salón y fue colocado a pie de tribuna, ahí, en donde decenas de ocasiones emitió un discurso, un posicionamiento, desde donde el actual presidente de la Cámara, Santiago Creel, pidió un minuto de silencio y un minuto de aplausos.

El primero en posicionarse en este homenaje fue el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, con quien tuvo desencuentros en la recta final de su diputación federal, a quien acusó de tenerlo al borde la renuncia al partido, durante la discusión de la Ley Zaldívar.

"Me permito recordarlo como un demócrata, como un estadista y sobre todo como un patriota", señaló el morenista.

Y es que hace poco menos de dos meses, Porfirio Muñoz Ledo convocó en privado a varios políticos, intelectuales y representantes de la sociedad civil. El fundador del PRD falleció alistando una iniciativa para defender el Estado de Derecho.

Amalia García, diputada federal por MC, atestiguó los últimos esfuerzos del estadista por mejorar la República. A la reunión, en las oficinas de la fundación Nueva República, creada por Muñoz Ledo, también se dio cita el abogado y catedrático Diego Valadés.

En esa reunión repitió su co-

nocida frase: "La patria se salva".

"Fuimos convocados hace menos de dos meses para trabajar en una gran iniciativa con su fundación por la República para la Defensa del Estado de Derecho. Incansable, hasta el último minuto pensando en la República", dijo la legisladora.

El diputado panista, Santiago Creel, también mantenía una permanente comunicación con Muñoz Ledo, desayunaban juntos una vez al mes. Creel detalla que en esas largas charlas hablaban de cultura, historia, así como de las ideas del exlíder de la izquierda sobre política.

El panista recuerda que Porfirio era ocurrente y tenía una gran imaginación que echaba a andar en sus conversaciones.

En los posicionamientos, la diputada del PRD, Gabriela Sodi, dijo que extrañarán la forma tan única que Don Porfirio tenía de reprochar, con tenacidad, pero sobretodo con conocimiento, las prácticas antidemocráticas y hegemónicas, durante la discusión de la reforma a la Ley Orgánica del Congreso, en 2019.

Martha Tagle, ex diputada federal y una de sus más cercanas, recordó la discusión de la reforma al Poder Judicial en donde Porfirio Muñoz Ledo, la llamó "Martha rebelde" y de ahí surgió la organización Rebeldes con causa, integrada por exdiputadas federales.

Tras su homenaje que duró dos horas y media, el féretro salió con destino al Panteón Francés, en donde en una ceremonia íntima y familiar se despidieron del político, del padre, del abuelo, del estadista. 🕯



RECUERDAN AL ESTADISTA

POLÍTICOS QUE ACOMPAÑARON EN EL ÚLTIMO ADIÓS DE PORFIRIO MUÑOZ LEDO EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS RECORDARON AL POLÍTICO DE LA IZQUIERDA CON ANÉCDOTAS, FRASES O MOMENTOS QUE VIVIERON JUNTO AL FUNDADOR DEL PRD, ASÍ COMO SU LEGADO EN LA POLÍTICA Y SUS IDEAS SOBRE LA DEMOCRACIA Y LA IZQUIERDA EN NUESTRO PAÍS.



Hoy nos despedimos del gran Porfirio Muñoz Ledo, dueño de una vida para ser contada. Descanse en paz'.

ELÍAS LIXA
DIPUTADO DEL PAN



No vivirá en el juicio de la pasión política, sino en la obra inmortal de un hombre patriota'.

AUGUSTO GÓMEZ VILLANUEVA
DIPUTADO DEL PRI



Era un amigo y compañero de muchas batallas. Su legado son muchas instituciones del México moderno'.

SANTIAGO CREEL
PDTE. DE CÁMARA DE DIPUTADOS



El legado de Porfirio es el que la autoridad política se ejerza siempre dentro de la pluralidad y contrapesos'.

MARCELA GUERRA
DIPUTADA DEL PRI



Mi amigo de más de 35 años, el estadista, el hombre de izquierda, el socialdemócrata. Me duele como a todos'.

AMALÍA GARCÍA
DIPUTADA DE MC



Gracias Porfirio por tu vida, gracias por tus enseñanzas y tú lucha de izquierda, gracias por tu sendero irreductible'.

GABRIELA SODI
DIPUTADA DEL PRD

3

OCASIONES FUNGIÓ COMO DIPUTADO FEDERAL.

89

AÑOS, TENÍA AL MOMENTO DE SU FALLECIMIENTO.



FOTOS: ANTONIO NAWA

• RUTA. Familiares y amigos cargaron el féretro para llevarlo al Salón de Plenos.



• **LUTO.**
Luisa María
Alcalde y
Santiago
Creel enca-
bezaron la
guardia de
honor.



• **ADIÓS.** Los hijos y nietos del políticos estuvieron al pie del féretro.